
探营上港2020赛季主场

首训新源深
踏上新征程

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /吴四清 视觉设计 /窦云阳2020 年 1月 24日 /星期五

文体新闻 11体育

奥运连线

    距离决战东京奥运会还有 6个

月，经过近 4个月冬训，中国跳水队
迎来春节前最后一场“大考”。22日

和 23日两个晚上，东京奥运选拔赛
第三站在国家体育总局训练局相继

展开。高分频现，跳水队领队周继红
展露笑颜，“队员们整体表现令人满

意，我一方面希望能早点比赛，保持

高分成绩。另一方面，也希望时间再
多一点，让我们有更多的时间准备，

精雕细刻。”

上海姑娘拔得头筹
国家体育总局训练局跳水馆的

奥运冠军榜旁，一块东京奥运会倒计

时牌十分显眼，“立足新起点，树立新
目标，冲击新难度，再创新辉煌”。跳

水馆里更新的标语，无不提醒着运动
员们东京奥运会已近在咫尺。跳水台

面也已铺设成与东京奥运会相同材
质，方便选手寻找感觉。

中国跳水队拿到了东京奥运会

满额参赛席位，但最终谁能出战要一
轮轮选拔产生。按照跳水队选拔机

制，奥运选拔赛共 5站:去年光州游
泳世锦赛和全国跳水锦标赛，今年的

北京站、4月份跳水世界杯及 5月全
国跳水冠军赛。取 5站成绩最好的 3

站计算积分，跳水梦之队奥运出征名
单也将由此确定。

首场女子单人 10米台决赛，14岁小将陈芋汐面对老
将任茜、司雅杰以及同年龄段张家齐、卢为冲击，以 441.8

分的超高分登顶，这一成绩已超过任茜里约奥运会 439.25

分的夺冠成绩。陈芋汐虽是跳水队新人，但去年光州世锦赛

以 439.00分夺冠，如今又实现奥运会选拔赛三连冠。经过
一次次实战，她已退去初出茅庐的青涩，显现出大将风采。

“我对自己越来越有自信，不像之前几场一样特别紧张，不
知道自己该干嘛，现在稍微找到一些比赛感觉。”陈芋汐说。

面对夸奖，这位上海姑娘非常谦逊，认为自己胜在比赛中全
心投入，“我并没有因为这个成绩骄傲，还是要脚踏实

地一步一步做。”

春节是普通训练日
今年，“梦之队”的身边依旧强敌环伺，周继红表

示，今年的世界杯是奥运会资格赛，也是东京奥运会的

一个测试，我想那个时候就会有真正意义上的交手。本
次队内选拔赛结束后，中国跳水队也不会安排假期，队

内在除夕与初一均安排了训练。紧张的奥运备战中，春
节对于这支国家队而言将是普通的训练日。

对于春节不放假，不少队员都表示认可。来自四川的

15岁小将卢为即将迎来在国家队度过的第三个春节，尽
管今年没有家人陪伴，她仍表示会坚持努力训练，为迎战

4月份的世界杯做准备。对此次一举拿下男子 10米跳台
冠军的杨健来说，训练中过年已是家常便饭，过年其实不

算什么，东京奥运会才是最重要的，就想好好训练，去放
假心里也不踏实。四年前的里约奥运会，杨健遗憾与之擦

肩而过。他说，如今这一切努力都是因为心中有一个梦

想，那就是东京奥运会。“展望东京，我觉得还有很多不
足，奥运冠军是我

的终极梦想，但我

相信一定会很艰
辛。”

驻京记者 潘子璇
（本报北京今日电）

    众多上港球迷翘首以盼的新援，终

于掀起了盖头！昨天上午，上港俱乐部
在源深体育场举行了“新赛季 心征程”

主题日活动，最重要的内容就是官方对
外宣布两大内援正式加盟。后腰买提

江、中后卫于睿都是实力派选手，引进
他们也非常清晰地表明了上港对新赛

季的态度：强势争冠！

在上港球迷的印象里，球队已经很
多年没有引进过内援了。确实，要说上

港的上一次内援动作，还是在遥远的
2015年，当时刚刚接手东亚的他们，不

惜重金一口气签下了孙祥、于海、石柯

三大强援。在目前的条件下，好球员基

本上都是各俱乐部“非卖品”，上港能够
引进这两人，已实属不易。

过去五年都没有出手，上港为何会
在今年破“荒”？一方面，是在中国足协

限薪令、限资令的约束下，国内转会市
场的虚火得到了一定控制，球员身价逐

渐回归正常。另一方面，主力射手武磊

离队之后，上港确实需要补充阵容，才
能更好地应对三线作战、三线争冠，这

一点在上个赛季已经得到充分体现。
见面会上，买提江向现场的球迷代

表们展示了自己的 16号新球衣，于睿

则是 3号。谈到新球队，买提江表示：

“非常感谢得到加盟上港的机会，这是
对我这么多年努力的认可。我会尽全力

去帮助球队，为上港多去拿几个冠军。”
于睿在此前抵达悉尼参加冬训时，就喜

得贵子，现在可谓是双喜临门，他的加
盟宣言简单而实在：“我很高兴加盟上

港队，我想去获得更多的荣誉。”

引进这两名球员，在大多数人看
来，上港是做了两笔非常划算的买卖，

很有针对性，球队多年以来的薄弱环节
得到了补强。

首席记者 关尹

草皮优良
1月 28日，上港就将在源深体育

场迎来与泰国武里南联队的首场比赛。

目前，球场已经基本布置完毕，工作人
员正在抓紧最后的几天时间，在球场内

张贴球员的大幅肖像照。
对于这座位于浦东陆家嘴金融贸

易区的体育场而言，上港将是它接纳的

第四支中国顶级联赛球队———2005和
2006赛季的上海中邦、2007 赛季的上

海申花、2013 和 2015 赛季的上海申
鑫，源深还曾是 2006年上海申花的亚

冠主场。如今，即将成为上港主场的它，
将集齐所有上海有过的中超球队，实现

“大满贯”。
由于 2021赛季上港要搬去新建的

浦东足球场，源深只是一个“临时”主
场，所以在改造方面并没有大动干戈，

更多的是在一些“软装”方面下功夫。记
者看到，从正门而入，两侧的通道已经

准备好了上港元素，2018 赛季夺冠的
大照片夺人眼球，“势不可挡”的标语也

非常醒目。
从场地外的大门，到场内翻新的座

椅、替补席、教练席，再到草坪和灯光，
都已经改造升级完毕，做好了迎

接 28日新赛季第一场比赛的准备。

尤其令人称赞的是草皮，相当平
坦，在大冬天里也绿意盎然，看上去就

像一块巨大的绿色地毯。球场的工作人
员介绍说，为了维护这样一块高标准的

比赛草皮，他们在养护方面花了很多心
血，“一定要让上港的球员们踩上去就

感觉舒服。”

夺冠福地
本周二晚上港队从悉尼飞回上海

之后，周三全队放假一天。昨天上午重

新集结后的第一堂训练课，主帅佩雷拉
就选择了源深体育场，显然是希望球员

们能够尽快熟悉和适应这里的环境与
草皮。

值得一提的是，对于这个球场，上

港不少队员都不会陌生，这是一块福
地。2012年，王燊超用一粒进球在这里

帮助上海东亚 1比 0击败北理工，锁定
中甲冠军。回忆起当时的情况，王燊超

说：“我们冲超那一年，就是在这个场地
提前锁定中甲的冠军。所以希望新的赛

季、新的球场，有新的目标，我们会将一
个全新的面貌展现在大家面前，在这块

场地上再创辉煌。”
王燊超还表示，虽然这里曾经是球

队的主场，但现在已经完全不一样。“我

们还需要一些时间去适应一下这个球
场，包括草皮等方方面面。”

座位紧俏
家住浦东的上港球迷马璐，对上港

队搬家充满了期待，“这样看球方便多

了，我地铁两站就能到。”但他又有些担
心，“球票好像紧张多了，能买到吗？”

的确，正如这名球迷所言，新家源
深体育场最大的“麻烦”，就是座位数不

够多。原本有 16000个座位，除去安保

等方面，最多只能进 13000名观众，这
其中还包括对赞助商、中超公司等方面

的赠票，留给普通球迷的就更少了。
上港的几大球迷会，对这次搬家所

带来的影响已经有了直接的体验。海神
球迷会秘书长夏忠最近就一直发愁，

“我们球迷会只分了不到一个看台，总
共 200人左右，去年的会员得‘砍’掉大

部分，真是头疼哪。”
当然，座位少了至少也有一个好

处：看球气氛好。按照这个体量，预计
源深基本上会场场爆满，加上场地不

大、看台集中，这里将成为又一个“魔鬼
主场”。

首席记者 关尹

    2020年，上港队将告别使用了多年的上海
体育场，转而征战浦东的源深体育中心。新的赛
季即将开打，源深准备好了吗？昨天，记者就此
实地打探了一番。
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引内援破五年“荒”
买提江于睿加盟上港

■ 上港在源深体育场训练

■ 新援买提江（前）和于睿亮相新主场

■ 新赛季即将开打，源深准备好了 本版图片除署名外均为记者 李铭珅 摄

■ 奥运选拔赛上海姑娘陈芋汐 10米台夺冠 图新华社


